

Jahresbericht AFG Kardiovaskuläre Pflege 2016

Das Wichtigste in Kürze

Die AFG Kardiovaskuläre Pflege nahm auch in diesem Jahr zu pflegerelevanten Themen Stellung, organisierte pflegespezifische Programme im Rahmen von Fortbildungen sowie einem Kongress und engagierte sich in der nationalen Vernetzung.

AFG-Mitglieder

Die Anzahl von 15 Mitgliedern blieb 2016 stabil. Irene Stalder-Ochsner, Pflegeexpertin im Herzzentrum, Medizinbereich Herz-Gefäss-Thorax, UniversitätsSpital Zürich USZ, ist neues Mitglied der AFG.

Aktivitäten im 2016

Mitarbeiten & Stellungnahmen: Die Nationale Strategie zur Überwachung, Verhütung und Bekämpfung von healthcare-assoziierten Infektionen (Strategie NOSO) wurde im Frühjahr 2016 veröffentlicht, zu deren Erarbeitung Corina Thomet bereits 2015 an einem Workshop teilnahm. Mitglieder aus der Arbeitsgruppe Kardiovaskuläre Pflege und Therapien (AG-KAPT) und der Akademische Fachgesellschaft Kardiovaskuläre Pflege (AFG) nahmen Stellung zur Nationalen Strategie Herz- und Gefässkrankheiten, Hirnschlag und Diabetes (Strategie HGHD), die im November 2016 lanciert wurde (Gaby Stoffel, AG Herz). Ebenfalls nahm die AFG nochmals kritisch Stellung zum überarbeiteten Bildungsplan, inkl. Ausbildungsverordnung Fachfrau Gesundheit EFZ / Fachmann Gesundheit EFZ zuhanden der Oda Santé. VFP-intern gaben AFG Mitglieder Feedback zu den Zielformulierungen der Arbeitsgruppe Zusammenarbeit des VFP, nahmen Mitglieder an der Umfrage zur Anpassung der SRAN teil und verfassten einen Beitrag für die Festschrift anlässlich des 20. Jubiläums des VFP.

Fortbildungen & Kongresse: An der SGK-Jahrestagung konnte das pflegewissenschaftliche Programm in bewährter Zusammenarbeit mit der AG-KAPT im Juni in Lausanne erfolgreich durchgeführt werden. Dieses Jahr konnte auch mit freundlicher Unterstützung der Schweizerischen Gesellschaft für Kardiologie, sowie den Firmen ResMed und Actelion eine Übersetzung Deutsch ↔ Französisch angeboten werden. Erstmals organisierte die AFG eine neue pflegewissenschaftliche Session „Interprofessioneller Teamansatz – Der Beitrag aus der Pflege“, im Rahmen des Dreiländersymposiums „Kardiovaskuläre Medizin und Rehabilitation – von pränatal bis hochbetagt“, im Oktober 2016 in St. Gallen. Hier führte Verena Cattilaz erfolgreich durch die Session und Lukas Weibel hielt ein Referat. Innerhalb der Zusammenarbeit mit dem Forum für medizinische Fortbildungen übernahm die AFG die wissenschaftliche Leitung des halbtägigen Programms zum Update in der kardiovaskulären Pflege, an dem ca. 100 Pflegefachpersonen im Dezember in Zürich teilnahmen. Florian Grossmann referierte im Rahmen eines VFP-Mandats am Kongress der Schweizerischen Interessensgemeinschaft Notfallpflege SIN zum Thema „Herausforderung geriatrische Notfallpflege“ im November in Nottwil.

Netzwerk: Im Rahmen der Jahresziele zum Ausbau des (inter)nationalen Netzwerks der AFG nahm Corina Thomet Kontakt mit CardioVascSuisse auf. Zur besseren Vernetzung und Arbeitsorganisation fand dieses Jahr im September erfolgreich eine erste gemeinsame Sitzung mit der AG-KAPT statt. Anlässlich der Fortbildung „Das kranke Herz – Ein Blick in die Zukunft“ für Pflegefachpersonen der Kardiologie stellte Zürich Heart House und das USZ der AFG im September einen Standplatz zur Verfügung, um über die AFG-Arbeiten und den VFP zu informieren. Die AFG beteiligte sich ausserdem am VFP-Sponsoring der *European Doctoral Conference in Nursing Science (EDCNS)*, die dieses Jahr in Bern stattfand. In diesem Jahr steht auch neu ein AFG-Flyer in Englisch zur Verfügung. Die englische AFG-Webseite befindet sich derzeit noch im Aufbau.

Wir danken allen Personen, Institutionen und Organisationen für die engagierten Arbeiten und Unterstützung, sodass die Jahresziele erreicht werden konnten.

Ziele für das Jahr 2017

Anlässlich des Projekts SRAN-Phase III wird die AFG eine Übersicht über aktuelle Forschungsprojekte in der kardiovaskulären Pflege erstellen. An Sitzungen werden die Themen „Guidelines“ und „Nursing sensitive outcomes“ im Fachgebiet vertieft diskutiert.

Kommende Termine

7.- 9.06.2017, Jahrestagung der SGK, SGHG, Baden
07.09.2017, Fortbildung für Pflegefachpersonen der Kardiologie, Zürich

Lauerz, 11. November 2016
Corina Thomet und Nicole Zigan